## INFORME DEL TRABAJO FINAL DE GRADO DOCENTE REVISORA

Estudiante: Astrid Guevara Amorocho

Tipo de trabajo: Pre-proyecto de Investigación

Título: El amor adolescente en los tiempos del Covid.

**Docente Tutora:** Prof. Adj. Daniela Díaz

Docente Revisora: Asist. Mag. Yliana Zeballos

Período solicitado para Lectura Pública: Setiembre 2022

## **Comentarios generales**

**1-. Aspectos Formales:** – El TFG presenta un adecuado ajuste al formato de Pre-Proyecto de investigación. – El trabajo tiene una buena redacción y sintaxis, con referencias y bibliografía acorde al formato de citación APA.

## 2- Articulación teórica:

– Relevancia del tema elegido:

El pre-proyecto se propone estudiar una temática relevante y actual para la psicología, dado que pretende analizar las nuevas modalidades de acercamiento y vinculación amorosa en adolescentes de entre 13 y 17 años, así desde la valoración de su experiencia subjetiva identificar los efectos de la pandemia sobre el ámbito vincular. Producir conocimiento en este sentido puede ser un valioso aporte para la implementación de políticas públicas en salud mental para adolescentes.

El **Resumen** y las **palabras claves** seleccionadas son acordes y dan cuenta de la temática que trata el pre proyecto.

La **fundamentación** es pertinente a la temática a abordar, con una buena descripción de la situación de pandemia en Uruguay así como las características de la afectación psíquica de la población adolescente.

Los **Antecedentes** se plantean en dos bloques, uno que aborda los estudios de vínculos amorosos en la adolescencia y el otro revisa las investigaciones relacionadas con la creación de vínculos en contexto de pandemia. Es muy interesante el relevamiento de estudios realizada, tanto a nivel regional en américa latina como en Europa.

Los **Referentes teóricos** han sido bien seleccionados: en relación a la adolescencia, va desde los más clásicos a los más actuales, Aberastury y Knobel, Coloma y Rivero, Cattaneo, Delval, conceptualizando la subjetividad adolescente como expresión del contexto socio-histórico cultural en el que se desarrolla. Muy buen desarrollo conceptual sobre la identidad adolescente, lo grupal, el amor y la influencia de las redes sociales.

Las **Preguntas de investigación** son acordes al problema de investigación.

El **abordaje metodológico** es adecuado, es un estudio cualitativo, se pretende conocer la perspectiva, experiencias, opiniones y significados que le otorgan los participantes a la temática

La formulación de **los objetivos** es acorde al tema a investigar.

En cuanto al **objetivo general**, resulta muy extenso, se sugiere abreviarlo

Comprender las características de los lazos de amor en la adolescencia durante la pandemia, en un grupo de adolescentes determinado entre 13 y 17 años.

En cuanto a los <u>objetivos específicos</u>, el número 3, admitiría la siguiente reformulación: Describir y analizar el impacto de la virtualidad en el acercamiento, la creación y/o mantenimiento de lazos amorosos entre pares adolescentes.

La **metodología** es pertinente a los objetivos propuestos, así como el análisis de la información. En cuanto a las técnicas utilizadas si bien consideramos que el grupo focal es adecuado se podría complementar con algunos adolescentes la realización de entrevistas **en profundidad** para obtener mayor información.

Sería importante fundamentar la *elección de la población objeto* de este estudio por qué una comisión fomento y del área metropolitana.

**Aspectos éticos:** son acordes a la metodología planteada se rigen por el código de ética profesional del Psicólogo y el Decreto N 379/008-investigación en Seres Humanos.

En relación al **cronograma de ejecución** es acorde, modificar de acuerdo a las sugerencias realizadas.

## Consideración final:

El estudio acerca de dar visibilidad a las características que tomaron los lazos amorosos de los adolescentes durante la pandemia y el papel de las redes sociales, es un buen aporte en la construcción de conocimiento sobre la temática desde la perspectiva vincular a la salud mental adolescente.

El TFG presentado por la estudiante en la modalidad pre - proyecto de investigación da cuenta de un interesante trabajo.

Considerando las sugerencias realizadas se encuentra en condiciones de pasar a la instancia de defensa oral y pública del mismo.